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Intervención del  diputado Osbaldo Ríos Manrique, por un tiempo de hasta 8 

minutos, para que realice sus preguntas al compareciente. 

 

 

 

 

 

El presidente: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Osbaldo Ríos Manrique, por 

un tiempo de hasta 8 minutos, para 

que realice sus preguntas al 

compareciente. 

 

El diputado Osbaldo Ríos 

Manrique: 

 

Muchas gracias. 

 

Muy buenas noches a todos, a todas. 

 

Con su permiso diputado presidente. 

 

Muy buenas noches a los que nos 

ven si es que están transmitiendo en 

las redes sociales. 

 

Señor secretario de Agricultura, 

Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, 

bienvenido a este Congreso, traía 

algunas preguntas que a lo largo de 

esta sesión se han estado 

contestando por lo que voy a hacer 

también mención nada más aquellas 

que considero que no han quedado 

contestadas o no han quedado claras 

o que también no se han llevado 

aquí. 

 

En el Plan Estatal de Desarrollo y en 

el Programa Sectorial de Desarrollo 

Rural y Pesca 2022 – 2027, 

documento que en general 

contemplan las directrices para dar 

cumplimiento a los compromisos 

asumidos para su periodo 

gubernamental y que en este 

gobierno se ha desarrollado 
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impulsado estrategias para fortalecer 

el campo de Guerrero de manera 

particular el cultivo del maíz, el cual 

representa una cadena alimentaria de 

mayor impacto social que garantiza 

una seguridad alimentaria en la 

Entidad. 

 

En la hoja 26 de su informe señor 

secretario, marca la existencia del 

Programa de Pesca y que dice 

ayudan a la reducción de pérdidas 

económicas, productivas derivadas 

de las afectaciones climatológicas 

ocasionados por los fenómenos de 

marea roja y mar de fondo que 

impiden a los pescadores y buzos 

realizar su actividad de pesca. 

 

También dice que mediante dicho 

programa otorgaron apoyos de 1,400 

pesos siendo posible con una 

inversión estatal de 2 millones 309 mil 

pesos, la cual favoreció a 456 

mujeres y 1,144 hombres con un total 

de 1,600 beneficiados. 

 

Que con la finalidad de salvaguardar 

la vida de las y los pescadores que 

forman parte de 42 cooperativas 

pesqueras a través del Programa 

Pesca y Acuicultura en su 

componente seguridad y vida en el 

mar, se ejercieron 3 millones de 

pesos para la activación de 424 

positivos GPS mediante un servicio 

de rastreo y geolocalización satelital 

para la seguridad y localización de 

embarcaciones en caso de 

presentarse algún evento que impida 

su retorno al puerto y también señala 

que la implementación de estos 

dispositivos permitió realizar 18 

eventos de rescate a pescadores en 

el mar salvando 39 vidas y 

desafortunadamente dos pérdidas 

humanas. 

 

Guerrero cuenta con amplio litoral 

que pueda convertir a nuestra 

Entidad en una fuente de alimentos 

del mar para distribuirlos no 

únicamente entre el guerrerense sino 

a pueblos de otras entidades 

federativas cercanas en pleno Siglo 

XXI, la pesca en el puerto de 

Acapulco y en varios pueblos 

enclavados en las dos costas es muy 

incipiente los pescadores realizan sus 

actividades todavía en pangas o 
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lanchas pequeñas lo que trae como 

consecuencia que la mayor parte del 

pescado que se consume lo traigan 

de otros estados. 

 

Con todo respeto le hago la siguiente 

interrogante, aproximadamente 

cuántos barcos pesqueros tenemos 

en la Entidad, han realizado visitas a 

otros lugares en donde a la pesca le 

han dado la importancia de vida un 

ejemplo Puerto Alvarado en Veracruz 

la mayoría de los nutriólogos y 

médicos recomiendan el consumo del 

pescado por contener demasiada 

proteína, pero usted considera que el 

precio del pescado está al alcance 

del bolsillo de la mayoría de los 

guerrerenses. 

 

La Secretaría que usted representa 

ha buscado proyectos de pesca en la 

escala que haga posible el consumo 

del pescado existente en nuestros 

litorales, puede darnos a conocer 

cuántos acuicultores se han 

beneficiados en el 2023 con los 

apoyos brindados por la Secretaría a 

su cargo y hablo de acuicultores no 

de pescadores porque luego ahí se 

confunde el tema. 

 

Los acuicultores tienen la capacidad 

de producción para atender el 

mercado y entre otras preguntas que 

ahorita que compareció también tenía 

algunas dudas aparte del producto 

del maíz que sabemos que es 

nuestro primer producto lo primero 

que se produce aquí en Guerrero, 

qué otros productos se producen que 

tengan mayor relevancia aquí en el 

Estado de Guerrero y para la costa 

tenemos el dato de las palmas que se 

están secando por la plaga del 

mayate prieto y el amarillamiento 

letal, tiene algún conocimiento y qué 

acciones han hecho para prevenir y 

combatir este problema. 

 

También de todas las actividades 

primarias como es la agricultura, la 

ganadería, la pesca, el 

aprovechamiento forestal, cuál es el 

que le retribuye más a nuestro Estado 

de Guerrero y hablaba también de 

248 millones de pesos destinados a 

la comercialización ¿en qué 

actividades económicas del sector 
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primario se destinó más apoyo y en 

qué benefició a este sector?,  ¿qué 

apoyos qué se ha hecho desde su 

Secretaría para beneficiar a los 

pequeños productores? porque 

también hemos hablado mucho del 

maíz pero hay pequeños productores 

sobre todo en nuestra parte alta de 

La Sierra, La Montaña hablaba de los 

248 millones destinados a la 

comercialización pero qué se ha 

hecho en estos productores para 

comercializar su producto y que se 

beneficien. 

 

Serían estas mis preguntas señor 

secretario. 

 

Muchas gracias. 

 

Es cuanto, presidente. 

 


